



Evaluation zum Elterncafé im Schuljahr 2012-13

Befragung von Eltern und Erziehungsberechtigten

Evaluation Elterncafé

Grundlagen

Die Erhebung wurde im Juli 2013 durchgeführt.

Sie beinhaltete einen Fragebogen für teilnehmende Eltern mit 11 Fragen und einen Fragebogen für bisher nicht teilnehmende Eltern mit 8 Fragen.

Insgesamt wurden 59 Fragebögen über die Schüler an die Eltern verteilt.

Zurückgekommen sind 20 Fragebögen, die auch alle ausgewertet werden konnten.

Evaluation Elterncafé

Ergebnisse der Befragung der Teilnehmer

Die Motive für die Teilnahme am Elterncafé waren vor allem das Interesse an den thematischen Schwerpunkten (2 Nennungen) sowie der Kontakt zu anderen Erziehungsberechtigten (1).

Als „gut“ (Wert eins bei Skala von eins bis vier) werden die Idee eines Elterncafés, der zeitliche Rahmen, die Möglichkeiten zum Austausch und zur Mitgestaltung sowie die Information über die Termine bewertet.

Mit 1,5 werden die Auswahl der Themen und der Abstand von sechs bis acht Wochen kategorisiert.

Den schlechtesten Wert (2,5) erzielten der Raum und die Atmosphäre im Jugendheim der Michaelgemeinde.

Insgesamt erhält das Elterncafé bei einer Skala von eins (sehr zufriedenstellend) bis sechs (gar nicht zufriedenstellend) eine gute Bewertung (Wert 2,0).

Evaluation Elterncafé

Ergebnisse der Befragung der Nicht-Teilnehmer

Die Idee eines Elterncafés beurteilen 10 Personen grundsätzlich als „gut“ und fünf als „eher gut“. Drei Personen geben an, ein solches Angebot nicht beurteilen zu können.

Die Gründe, die eine Teilnahme am Elterncafé verhinderten, sind vielfältig. Sie werden angeführt von beruflichen Verpflichtungen (13 Nennungen), gefolgt von familiären Verpflichtungen (7) sowie keinem Interesse am Angebot (4). Darüber hinaus wird die weite Anfahrt zu den Treffen (2) als Ursache benannt.

Zur Verbesserung des Angebotes schlagen die bislang nicht erreichten Eltern Termine am Abend bzw. späten Nachmittag (5 Nennungen) vor. Einige Erziehungsberechtigte geben an, auch bei veränderten Zeiten keine Zeit (2) bzw. kein Interesse(3) an einer Teilnahme zu haben.

Evaluation Elterncafé

Verbesserungsvorschläge / Handlungsempfehlungen

- Treffen alle acht bis 12 Wochen sind ausreichend
- Weiterhin ansprechende, interessante Themen auswählen
- Termine eventuell auf abends verschieben, um mehr Erziehungsberechtigte zu erreichen
- Termine frühzeitig anzukündigen, damit die Familien besser planen können